失意の日

永吉種広

うな力がある。 音楽には傷ついた心を癒す魔法 のよ

日

々を思い出していた。

二年間 と生きていた。 埋 くれた。 ことがきっかけだった。妻亡きあと、近 くに住む多くの家族は足しげく通って った妻が、 一めがたく、日々の生活は色あせ、茫然 そう感じたの の自宅療養の しかし、妻を無くした喪失感は 余命半年 は、 あ 四十 のがん宣告を受け 七年 亡くなった 間 連 れ 添

作员 心 ŋ \mathcal{O} タ月光』、ショパンの『ノクターン てきた。ベートーヴェンの『ピアノソナ れた曲が励ましの言葉を添えて贈られ 添う心地よさと安らぎがあった。音 \mathcal{O} 作品だった。そのピアノの音色には、 そんなある日、友人から、自ら演奏さ が 琴線に響く優しさが リストの『愛の夢』など、他数点 のように心の奥まで溶け込んで あり、 魂に寄

> こえる思いで、 える」といった。私にも苦悩の嘆きが聞 くる体験 遥 | | | | か彼方から魂の悲しげな声が聞 は ヴェンの弟子は『月光』 初めてだった。 過ぎ去った悪戦苦闘

忘 れ得ぬす 書物

得ぬ 人生には、 書物に出会うことがある。 生涯を決定づける、 忘れ

ながら、 る気力も失せていた。 由が利かなくなっていく手足を見つめ ので、二十代半ばでめぐり会った。 その頃の私は障害を抱え、日々、自 それは、 魂を鼓舞し、生きる力を与えるも 絶望感に押しつぶされ、生き 価値観や人生観を大きく変

出 がモデル)、『魅せられたる魂』、 クリストフ』(主人公はベートー 『ベートーヴェンの生涯』、 (亀井勝一郎) やロマン・ロランの そんな折に、 人生を見開かされた。 『愛の無常について』 『ジャン・ などに -ヴェン

を、

『愛の無常について絶望とは陣痛 が ある。 . て 0 中 次 0 言

「人間になりか かっている人間だけ

 \mathcal{O}

が絶望する[…]。つまり自己に絶

自己を否定しながら、 第二の自己

を形成して ていく。 絶望とは、 『生まれ

変わる』 ため の 陣 痛にほかなりま せ

٨

望とは、 この言葉には 変われる希望であると教えられ 新しい自 言 1 分に脱っ 難い 感動 茂し、 を覚え、 れ 絶

悩みをつき抜けて

悩みをつき抜けて歓喜にいたれ

が ます響きが聞 微さ \mathcal{O} 言 葉には れ 7 お b, こえる。 1 ヴ 挑 エ ン む 0 人 生 Þ を 涯

わり、 をうたれた。 を重ね合わせ、 たベートーヴェンの苦悶と悲しみが伝 ットの遺書』は、 三十二歳で書いた『ハイゲンシュ 私は自分の障害に悶々とし その 耳の聞こえなくなっ 絶望: 的 な苦悩 に胸 日々 タ

を至高 いたがで 願望と精 対する強い しかし、 死ねなかった。それ \bigcirc 境 、ベー 神力が自らの 地 使命感と天命と言える音楽 へと押し上げていく強い \vdash] ヴェ 命を救った。 ン は、 は遺書を 芸術に 書

このべ 口 一き抜く 私を ランは苦悩が偉大であるの 木 1 難に立 覚悟を与てく <u>ا</u> ヴェンの苦悩に挑 ち向かり れ わ せる、 気力 む姿

を押し開くときだけ》と述べ て

苦悩に

打ち勝とうと決意し、[…]そ

11

る

を押 私も障害で閉ざされ だ 開 人生の大きな転機となった。 き、 人とし しての尊 た自 厳 分の を取の心 ŋ \mathcal{O} 戻 扉

『戦場のピアニスト』

音楽は、 が効果的に挿入され、 ある。映画では、 ト』(二00三年公開) を見たことが 妻と二人で、 深く印象にのこつた。 ショパンの『遺作』 画 \neg 悲しみを湛 戦場のピアニス えた

Ŕ よりどころとみなされ、 ルシャワ。 イツ軍に占領されたショパンの故 映画 聴くことも禁じられていた。 の舞台は、第二次世界大戦 ショパンの音楽は愛国 演奏すること 郷ワ 中ド 心 $\bar{\mathcal{O}}$

怖に脅かされながらのシュピルマンが飢 ピアノ曲。 助 シュピル けら 映画 \bigcirc 戦 後、 街 となっ は、 れ 最初に流 ワ 生き延びる姿を描 マンが 実在のユダヤ人ピアニスト 復 ルシャワのラジオ局 興へ したのが 飢 向 も、 餓、 カン う人 迫害、 ドイツ将 の心 遺作 死 が、 0 校 \mathcal{O} の廃 恐

 \mathcal{O}

多くの カフ ても心の中で、 妻との思い 急に生きいきした目になるとい \mathcal{O} F かも 工 イ ッで 人が] 知れな \mathcal{O} 出 昔の恋を思い 角 、その \mathcal{O} 『遺作』 カュ 5 ス 聞 1 ような曲に昇華 \mathcal{O} こえてくると、 は、 出 愛 私にとっ \mathcal{O} ڹٞ 老人が が

魔法の音

なり、五十 日々となった。 遍 フェンの生活 友人から 歴を 振 り返る、 -数年前)贈ら 一涯』を再読するきっ れ た音 \mathcal{O} ほろ苦くも 悪戦苦闘 楽 は \neg 懐 L た か か 魂の けと 1

つ力をあらためて教えてく びをも 解きほぐす る時は励ましや、 音楽は絶望や悲しみの 私にとって『月光』や \mathcal{O} 分かち合う。そんな音 ピアノの音色は、 魔法の音楽でもあった。 勇気を与え、ともに 心に寄 『遺作』、 心の悲しみ 楽の持 り添

喜

作品と音楽で二度も救われた思いである。 下思い起こさせてくれた妻の友人でも のと音楽で二度も救われた思いである。 本がしたが、生きる力を音楽 で思い起こさせてくれた妻の友人でも ある、K・K さんに、心から感謝した い。

(二0二二年四月二十八日発行)「漆の実会報 九号」掲載